

# El arte de taparle la boca a los demás



El mes de junio trajo noticias buenas y malas, lo cual es lo normal; pero las segundas llevan ventaja en impacto y número. El sindicalismo continuó alzado, los datos económicos no prometen el cielo, el cerco a los medios críticos se agudizó pero, eso sí, el sistema de los ferrocarriles parece avanzar

## MCS VIGILADOS

El ministro de Obras Públicas, Diosdado Cabello, será el encargado de Conatel para que encamine la batalla por la dignidad del país. El ministro anunció que acabará con el latifundio radioeléctrico para lo cual convocó a los beneficiarios de las concesiones de radio y TV a presentar sus documentaciones.

En referencia al latifundio radioeléctrico, el presidente de la Cámara Venezolana de la Industria de la Radiodifusión, Nelson Belfort, señaló que la mayoría de las radios AM tienen la concesión vencida desde el 27/05/2007 a pesar de haber enviado los recaudos a Conatel. Es importante señalar que hay 300, de las 426 emisoras envueltas en esta situación.

La Defensora del Pueblo, ha manifestado que *Globovisión* desde el 2002 ha jugado un papel protagónico para generar desasosiego, pánico e inquietud en la población venezolana. La Fiscalía General designó una comisión para investigar a los medios para observar si algunos de ellos tienen como línea crear cierto caos en la ciudadanía.

La Corte Interamericana de DDHH solicitó al Estado venezolano información sobre las últimas agresiones contra periodistas y contra la sede de *Globovisión*, así como sobre el procedimiento administrativo sancionatorio contra este canal de TV por las declaraciones emitidas por el gobernador de

Carabobo, Salas Feo, en los comicios regionales del 2008.

El presidente Chávez exigió a las instituciones correspondientes, acciones en contra de los MCS. La directriz fue impartida directamente a Diosdado Cabello, Luisa Ortega y Luisa Estela Morales, emplazándolos a renunciar a sus cargos si no cumplen con sus obligaciones. El Presidente mencionó que no le importa lo que diga el mundo por sus actuaciones en contra de los medios.

El Comité de Relaciones Exteriores del Senado de EEUU observará la situación en Venezuela luego del hostigamiento gubernamental con *Globovisión*.

Chávez y Rafael Correa pedirán a Unasur crear una instancia que defienda a los gobiernos de los abusos de la prensa. En el encuentro de ambos presidentes, el venezolano prometió sanear al país de una prensa corrupta e instrumento de la oligarquía y principal enemigo del cambio.

## ABAJO LAS MINORÍAS

El proyecto de ley electoral sigue trabajándose, aunque tiene detractores rojos y opositores. Uno de los puntos más objetado es la eliminación de las minorías políticas. La presidenta de la Asamblea Nacional, Cilia Flores, considera que la ley estaría respetando el voto de la mayoría. Para ella el derecho de las minorías no se contempla en la Carta Magna. El PCV y el

PPT no se comen el cuento de las mayorías al punto que Mario Isea, del PSUV, es el encargado de promover diálogo y encuentro para lograr el apoyo de esas toldas políticas para la aprobación de la ley.

El rector principal del CNE, Vicente Díaz, por su parte, criticó el sistema electoral mayoritario propuesto en la ley electoral por considerar que no está contemplado en la Carta Magna.

**AHORA A ZULOAGA**

El presidente de *Globovisión* está siendo investigado por la Fiscalía bajo la presunción de estar incurso en el delito de usura genérica, cometido supuestamente, por tener estacionados en una vivienda de su propiedad 24 vehículos destinados a la venta. También es investigado por la existencia de animales disecados producto de la caza, en la Quinta La Cerradura, de su propiedad, lo que supondría un delito ambiental.

**EL DEBATE MUDO**

El encuentro cara a cara entre intelectuales invitados por Cedice al foro por sus 25 años y los pensadores de izquierda chavistas no se llevó a cabo, luego que Chávez lanzara la oferta intelectual y le pusieran a Vargas Llosa como contrincante. El presidente Chávez *arrugó* y manifestó que el escritor peruano no es presidente y por consiguiente no se encuentra a la altura para una discusión con él.



En otro evento, días después, realizado en el Centro Internacional Miranda, se reunió un grupo de intelectuales chavistas donde criticaron el hiperliderazgo que tiene Chávez en el actual proceso revolucionario. La excesiva tutela rojita infantiliza a la sociedad. Con respecto al PSUV dijeron que ha funcionado como un instrumento administrativo, electoral que ejecuta las propuestas presidenciales.

**MENOS DÓLARES PARA REMESAS**

Se redujo de \$1800 a la mitad (900 \$) las remesas que pueden enviarse al extranjero desde el país. Los beneficiarios serán padre, madre, hijos, nietos, cónyuge o concubina del usuario y que se encuentren legalmente residenciados en el exterior.

**ECONOMÍA DEFICITARIA**

Según estimaciones del BCV, el PIB creció el primer trimestre del año en 0,3%. El país pagó por importaciones en el primer trimestre del año, \$11.271 millones aunque por exportaciones sólo ingresaron \$9.829 millones. Ello representa una caída de 55%. La balanza de pago presenta un déficit de \$1,4 mil millones.

Los productos subsidiados por la red Mercal subieron de precio, aunque se mantienen 40% por debajo del monto fijado en la regulación. El impacto de la inflación sería de 1,4% al final del año.

**POR AHORA NO**

Chávez no pudo firmar con Lula el contrato de asociación para construir una refinera petrolera binacional en Pernambuco. Los negociadores de ambos países no lograron ponerse de acuerdo en 3 puntos: el precio que se le pagaría a Venezuela por el petróleo que suministraría a la refinera, los altos costos de la inversión y la forma de comercializar los productos que saldrían de la refinera. Por ahora, Petrobras tendrá 60% de participación y Pdvsa el 40% restante.

**EL FERROCARRIL EN MARCHA**

El plan ferroviario nacional sigue adelante. El tramo Puerto Cabello-La Encrucijada con 108 kms de extensión y con 60% de avance: el empalme con Cúa de 30 kms de extensión no se ha iniciado. Ambos deberían estar listos para el 2012. La rehabilitación del de Puerto Cabello-Barquisimeto con 240 kms de extensión estaría lista en 2011. Para ese mismo año el tramo Acarigua-Turén de 40 kms y el de San Juan de los Morros-San Fernando de Apure deberían estar concluidos para el 2012. Tiene 20% de avance y 250 kms de recorrido.

**LA INSEGURIDAD CAMPEA**

La inseguridad comienza a generar preocupación gubernamental, por lo cual se instaló el Consejo de Seguridad que será presidido por el vicepresidente de la República, con el fin de implementar políticas que brinden seguridad a los venezola-



nos. Los partidos amigos del chavismo, como el PPT y el PCV, piden al Ejecutivo nacional abordar el tema de manera seria y llegar a un consenso nacional para lograr soluciones concertadas, además de combatir el sicariato.

#### **POLICÍAS Y DDHH**

La Fiscal General, Luisa Ortega, informó que entre enero 2008 y marzo 2009 han abierto 10.858 investigaciones por violaciones a los DDHH presuntamente cometidas por policías. En el primer trimestre de este año van 155 personas muertas en manos de agentes policiales.

#### **¿LA UNIDAD SINDICAL A SALVO?**

La nueva ley de propiedad social, según Ulises Daal, diputado redactor, no niega el derecho de sindicalización. Mencionó, que los consejos de trabajadores son para propiciar su participación y no deben confundirse con la sindicalización porque no son para reclamar reivindicaciones.

La ministra del Trabajo, María Cristina Iglesias, desmintió que el Gobierno quiera eliminar los sindicatos. Comentó que el movimiento sindical es bolivariano, donde existen diferencias de carácter personal, pero yendo al socialismo, con diferencias, pero juntos.

#### **NO HAY IGUALDAD**

El ex gobernador de Aragua, Didalco Bolívar, al parecer dejó algunos asuntos graves en esa gobernación. La AN invitó al mandatario regional, Rafael Isea, con el fin de dar a conocer el caso. Llama la atención que la petición hecha por Capriles Radonski y Carlos Ocariz, de la gobernación de Miranda y de la Alcaldía de Sucre respectivamente, a la AN para dar a conocer las irregularidades de sus antecesores no haya sido considerada ni evaluada.

#### **LO DIJO CHÁVEZ**

El proyecto socialista necesita la experiencia, desempeño y gestión del sector privado en el marco de la Constitución nacional.

Cada escuela debe ser un centro de transformación social y de formación del gobierno popular.

La tierra no es privada, es propiedad de la nación. La tierra es de quien la trabaje.

#### **EL MES EN CÁPSULAS**

- El ex ministro de la Defensa, Raúl Isafías Baduel, fue pasado a juicio por el presunto delito de sustracción de BsF. 11 millones.

- Quedaron confirmados los primeros casos de la gripe AH1N1 hasta ahora en 5 estados del país.

- Fue nombrado Gustavo Márquez como embajador en Bogotá.

- Fue suprimido el Ministerio para las Telecomunicaciones e Informática. La Cantv y Movilnet pasaron al Ministerio de Ciencia, Tecnología e Industrias Básicas.

- En la AN se está estudiando gravar las ganancias excesivas en el sector privado. El excedente iría al Ejecutivo nacional.

- La compra de Sidor costó \$1.970 millones al Estado. En Argentina los empresarios no quedaron contentos con la medida.

- El Banco Industrial de Venezuela fue intervenido por el Ejecutivo nacional a puertas abiertas luego que la Sudeban detectara severos problemas en el ente financiero.

- El Estado compró, luego de varios meses de paralizadas las negociaciones, el Banco de Venezuela por \$1.050 millones.

- En los primeros 4 meses del año se han registrado 166 secuestros en todo el país.

- Cilia Flores, fue designada como primera vice presidenta del PSUV, en sustitución del Gral. Müller Rojas, quien pasa a la comisión de asuntos estratégicos.

- Chávez no fue a la toma presidencial de Mauricio Funes en El Salvador porque supuestamente había un plan de magnicidio en su contra.

- El partido UNT denunció los intereses gubernamentales de estatizar el sistema educativo nacional por completo. El proyecto de ley, supuestamente, indica la nacionalización de los planteles privados.

- El TSJ admitió una demanda en contra de las Cámaras Inmobiliarias y de la Construcción de Venezuela por el cobro del IPC en la preventa inmobiliaria. La Federación Venezolana de Asociaciones y Usuarios (Fevacu) tiene 52 mil reclamos por esa situación.

- En los últimos 10 años, según la Asociación de Propietarios de Inmuebles Urbanos a nivel nacional se han producido 22 mil invasiones en medios rurales y urbanos.

- En el Zulia hay movimientos, incluso se denunció que el alcalde de San Francisco, Omar Prieto, quería tomar la gobernación de esa entidad, asunto desmentido por el propio edil.

- César Pérez Vivas, juramentó el partido Unión Democrática del Táchira, con el fin de fomentar la democracia ante la amenaza que representa el comunismo.

